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SEXTA-FEIRA
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SINOP
DESTAQUE EM NÍVEL NACIONAL,
AMAZÔNIA SEGUROS CELEBRA 34 ANOS

SAÚDE E ESPERANÇA

O secretário de Articulação Ins-
titucional do Ministério do Pla-
nejamento e Orçamento, João 
Villaverde, apresentou nesta 
semana o projeto das cinco rotas 
de Integração e Desenvolvimento 
Sul-Americano a embaixadores 
da América do Sul.                          Página  -7

Rota do Futuro
passa por MT
em integração

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

SEGUNDA DIVISÃO

Sorriso:
orçamento
prioriza
educação
e saúde

O Projeto de Lei para sub-
sidiar a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2025 foi apresentado 
à população. Pelo documento, 
fi cou estimado um orçamento 
de R$ 800,45 milhões para a 
Prefeitura gerir. A Câmara de 
Vereadores deve fi car responsá-
vel pela administração de R$ 28 
milhões.                          Página - 3

DIVULGAÇÃO

CERATOCONE

O Dia Mundial do Ceratocone, celebrado em 10 de novembro, busca conscientizar sobre 
essa doença que afi na a córnea e altera seu formato para o de um cone, causando visão 
embaçada e distorcida.                                                                                            Página -8

DIVULGAÇÃO

150 mil brasileiros afetados

No Hospital do Câncer de Mato Grosso (HCanMT), a parceria há mais de 10 anos com 
a Aprosoja MT está fazendo a diferença na vida de dezenas de pacientes. Através do 
Programa Agrosolidário, são distribuídas 4.080 bebidas semestrais.           Página -4

Distribuição de bebidas de soja impacta
vida de pacientes em tratamento de câncer

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT
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Ranking dos Políticos Editorial

Gasto público é impulso
e ameaça ao emprego

A grande boa notícia da economia brasileira continua a 
ser o desempenho do mercado de trabalho, com forte ge-
ração de novos postos e sólido crescimento da renda. No 
trimestre encerrado em setembro, o desemprego caiu para 
6,4%, a menor taxa para o período desde o início da série 
histórica do IBGE, em 2012. A cifra foi menor apenas nos me-
ses finais de 2013, quando atingiu 6,3%.

A população ocupada atingiu novo recorde, com 103 mi-
lhões de pessoas em atividade. No trimestre, 1,2 milhão de 
novas vagas foram abertas. Excetuada a queda sazonal da 
agricultura, todos os principais setores —indústria, comér-
cio e serviços— mostram dinâmica positiva. Já o número de 
desempregados ficou em 7 milhões, o menor contingente 
desde janeiro de 2015.

As razões para tal desempenho ainda são objeto de deba-
te. De mais estrutural, é plausível estar em curso o impacto 
positivo da reforma trabalhista, que pode ter incentivado a 
contratação formal ao tornar as regras mais flexíveis. Quanto 
aos efeitos mais imediatos, decerto há o impulso dos gastos 
públicos em alta —e daí surge a principal vulnerabilidade da 
conjuntura atual.

Puxado pelo consumo, sem concomitante aumento da 
produção, e pela expansão fiscal desmesurada, o PIB deve 
crescer 3% neste ano, mas as projeções para 2025 e os anos 
seguintes são de perda de ritmo.

Com baixa ociosidade e pressões inflacionárias crescen-
tes, a política econômica do governo Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) caminha para uma má combinação de desconfiança em 
relação à evolução da dívida pública, de um lado, e pressões 
inflacionárias crescentes, que forçam a alta dos juros, de ou-
tro.

O IPCA deve terminar o ano em torno de 4,5%, o teto do 
intervalo ao redor da meta de 3% perseguida pelo Banco 
Central. Com a escalada do dólar e a demanda em alta, as 
expectativas para a inflação em 2025 estão em 4%. Diante 
desse quadro, nesta semana o Banco Central deverá nova-
mente elevar seus juros, hoje em 10,75% anuais. O mercado 
espera uma alta de 0,5 ponto percentual e já projeta uma 
taxa básica em torno de 13%. A continuidade dessas ten-
dências é temerária, pois coloca em risco os empregos e a 
renda.

A esta altura não deveria haver dúvida de que cabe à ad-
ministração petista estancar o problema com um ajuste sé-
rio e crível nos seus gastos —uma inevitabilidade que será 
tão mais custosa quanto mais demorar a ser vencida a resis-
tência de Lula e da ala política do Planalto.

“ “As razões para tal desempenho ainda são objeto 
de debate. De mais estrutural, é plausível estar 
em curso o impacto positivo da reforma traba-
lhista, que pode ter incentivado a contratação 
formal ao tornar as regras mais flexíveis

PIVETTA NEGA CRISE COM BOTELHO
O governador em exercício Otaviano 
Pivetta afirmou estar “em paz” com o 
deputado estadual Eduardo Botelho 
após ser questionado sobre uma even-
tual traição durante as eleições muni-
cipais deste ano. A declaração de Bote-
lho ocorreu após Pivetta declarar apoio 
a Abilio Brunini no segundo turno e 
ter dito que “os perdedores” estariam 
com o então candidato Lúdio Cabral. O 
governador em exercício negou que a 
fala dele foi direcionada ao deputado. 
“Está tudo em paz. Eu nunca citei nas 
minhas declarações, que foram poucas 
e pontuais no segundo turno, o nome 
de ninguém. Expressei o sentimento 
que tinha no momento e a vontade que 
tinha e pode ter mexido com alguém, 
mas não era minha intenção”, disse. “A 
intenção era expressar uma preocupa-
ção que eu tinha e foi feito e está tudo 
bem”, acrescentou.

CINEMA CHINÊS
A 9ª Mostra de Cinema Chinês de São 
Paulo chega agora em formato online 
e totalmente gratuito para todo o Bra-
sil.  É uma oportunidade única para o 
público de todas as regiões do Brasil 
assistir a filmes que não estão dispo-
níveis em nenhum outro streaming. 
Para conferir todos os filmes e acessar 
a programação completa, basta visitar 
o site www.mostracinema.instituto-
confucio.com.br.

STAFF EM VG
A prefeita eleita de Várzea Grande Flá-
via Moretti anunciou que seu secretá-
rio de Desenvolvimento Econômico 
será Samir Katumata. O futuro gestor 
disputou a eleição para vereador na Ci-
dade Industrial este ano, e é o primei-
ro suplente do PL na Câmara. Samir já 
foi assessor parlamentar do deputado 
estadual Dilmar Dal’Bosco, assessor es-
pecial na Casa Civil e coordenador ad-
ministrativo da UPA Morada do Ouro. 
“Sua comunicação eficaz e seu relacio-
namento interpessoal são marcas que 
o tornam preparado para impulsionar 
o desenvolvimento econômico local”, 
disse Flávia em uma postagem no Ins-
tagram em que ela aparece em uma 
foto com seu vice Tião da Zaeli e o novo 
secretário. Este é o quarto definido pela 
prefeita eleita. Antes ela já havia anun-
ciado seu marido Carlos Alberto Araújo 
(Secretaria de Gestão) Celso Luiz (Ser-
viços Públicos) e Benedito Lucas de Mi-
randa (Governo).

IMAGEM DO DIA

Várias bolsas de luxo foram apreendidas na Operação Nexus, deflagrada pela 
Ficco (Forças Integradas de Combate ao Crime Organizado) dos estados de 
Mato Grosso e da Bahia em Cuiabá. Entre os itens, constam bolsas da mar-
ca Victor Hugo, uma delas avaliada em mais de R$ 5 mil. A operação tinha 
como objetivo cumprir mandados de busca e apreensão e de prisão preven-
tiva contra criminosos de uma facção baiana que estavam foragidos na capi-
tal mato-grossense. Os criminosos comandavam o envio de armas e drogas 
para abastecer a facção, e são apontados como mandantes de chacinas na 
cidade de Lauro de Freitas, região metropolitana de Salvador, além de roubos 
a caixas eletrônicos.

Crédito: Divulgação

Fisioterapia pélvica
e endometriose

A fisioterapia pélvica tem um im-
portante papel no tratamento da 
endometriose, uma condição gine-
cológica crônica caracterizada pelo 
crescimento de tecido semelhante 
ao endométrio fora do útero.

A endometriose pode causar dor 
intensa, alterações no ciclo menstru-
al e comprometimento da qualidade 
de vida.

Mas, como a fisioterapia pélvica 
pode contribuir no tratamento da en-
dometriose e melhoria da qualidade 
de vida da paciente?

Vamos lá. A fisioterapia ajuda a 
aliviar a dor pélvica crônica. A en-
dometriose frequentemente leva a 
espasmos musculares e disfunções 
na musculatura do assoalho pélvico, 
aumentando a dor.

Ela trabalha com técnicas de rela-
xamento e liberação miofascial para 
diminuir a tensão muscular e melho-
rar o fluxo sanguíneo na região.

A fisioterapia também corrige 
disfunções do assoalho pélvico. Pa-
cientes com endometriose podem 
apresentar hipertonia ou enfraqueci-
mento do assoalho pélvico, causando 
dores ao urinar, evacuar ou durante 
relações sexuais.

Por meio de exercícios de reedu-
cação do assoalho pélvico é possível 
restaurar a função normal da muscu-
latura. Outra contribuição é na me-
lhora na função sexual.

A dor durante a relação (dispa-
reunia) é comum em mulheres com 
endometriose. A fisioterapia pode 
melhorar essa condição por meio de 
alongamentos e técnicas de biofee-
dback que ajudam no relaxamento 
muscular.

Também podemos citar a melho-
ria do trânsito intestinal e função 
urinária. A endometriose pode afetar 
órgãos próximos, como bexiga e in-
testinos, levando a dificuldades para 
evacuar ou urinar.

Técnicas de fisioterapia ajudam a 
otimizar a função desses órgãos, pre-
venindo constipação e aliviando des-
confortos urinários.

A fisioterapia pélvica ainda favo-
rece a promoção do bem-estar, redu-
ção do estresse e bem-estar geral do 
paciente. A dor crônica causa estres-
se emocional e impacto psicológico 
significativo. Técnicas de respiração 
diafragmática e alongamento global 
são usadas para reduzir o estresse e 
melhorar a percepção corporal.

Importante ressaltar também que 
a fisioterapia pélvica ajuda na rea-
bilitação pós-cirúrgica, como a lapa-
roscopia para remoção de focos de 
endometriose, evitando aderências 
e melhorando a mobilidade pélvica.

A fisioterapia pélvica oferece uma 
abordagem integrada e multidiscipli-
nar no tratamento da endometriose, 
complementando outros cuidados 
médicos.

Ao atuar sobre as disfunções mus-
culares e aliviar a dor, ela promove 
uma melhora significativa na quali-
dade de vida das pacientes, auxilian-
do no manejo de sintomas físicos e 
emocionais.

CIBELE CASTRO É FISIOTERAPEUTA PÉL-
VICA

CIBELE CASTRO

A fisioterapia pélvica ainda favorece a 
promoção do bem-estar, redução do es-
tresse e bem-estar geral do paciente. A dor 
crônica causa estresse emocional e impac-
to psicológico significativo

Coluna Tecnologia

2023 teve recorde histórico
de gases do efeito estufa

Os níveis de poluição atmosférica 
com gases do efeito estufa atingiram um 
recorde histórico no ano passado, con-
forme reportado na segunda-feira (28) 
pela Organização Meteorológica Mundial 
(WMO). E não para por aí, já que a entida-
de também destacou que estamos perto 
de alcançar outro recorde no aquecimen-
to global.

Entenda: 2023 teve um recorde histó-
rico de poluição atmosférica com gases 
do efeito estufa. De acordo com a Orga-
nização Meteorológica Mundial (WMO), o 
problema pode estar relacionado, princi-
palmente, às altas taxas de consumo de 
combustível fóssil e à capacidade cada 
vez menor dos ecossistemas em absorver 
seus grandes volumes de carbono.

Além disso, nos últimos 14 meses, as 
temperaturas globais foram 1,5 °C mais 
altas em comparação aos níveis pré-in-
dustriais. Especialistas também apontam 
que estamos perto de alcançar outro re-
corde nas temperaturas globais.

As concentrações de CO2 na atmos-
fera da Terra estão aumentando mais do 
que nunca. Como pontua o relatório, o 
problema pode estar relacionado, princi-
palmente, a dois fatores: as altas taxas de 

consumo de combustível fóssil e os ecos-
sistemas com capacidades cada vez me-
nores de absorver seus grandes volumes 
de carbono liberados na atmosfera.

No início de outubro, um outro relató-
rio divulgado pelo programa Copernicus, 
da União Europeia, apontou que, só nos 
últimos 14 meses, as temperaturas glo-
bais foram ao menos 1,5 °C mais altas em 
comparação aos níveis pré-industriais.

Além disso, no ano passado, a con-
centração de CO2 na atmosfera do nos-
so planeta chegou a mais de 420 partes 
por milhão – nível que não era observado 
há mais de 3 milhões de anos, de acordo 
com o relatório da WMO.

“Enfrentamos um potencial ciclo vi-
cioso, Esses feedbacks climáticos são 
preocupações críticas para a sociedade 
humana”, destacou Ko Barrett, Secretá-
rio-Geral Adjunto da Organização Meteo-
rológica Mundial, na declaração.

A equipe da WMO também destaca 
que o aquecimento provocado por ativi-
dades humanas causou um aumento da 
liberação de gases do efeito estufa pelos 
sistemas naturais, potencialmente preju-
dicando a capacidade da Terra de absor-
ver o que é emitido na atmosfera.
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Maioria dos pais e dos profissionais
da educação são favoráveis à proibição

FOTO: ANGELO VARELA

VETADO... 
Deputados de Mato Grosso
aprovam proibição de celular
em sala de aula
CLEMERSON SM

Os deputados estaduais 
de Mato Grosso aprovaram, 
em primeira votação, o Pro-
jeto de Lei, que proíbe o uso 
de celulares e outros dispo-
sitivos eletrônicos com telas 
digitais pelos estudantes 
em salas de aula das escolas 
públicas do estado. A vota-
ção ocorreu na sessão ple-
nária, com apoio majoritário 
dos parlamentares.

A proposta, de autoria do 
governo estadual, foi em-
basada em uma consulta 
pública e uma pesquisa en-
comendada pela Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seduc). Ambos os estudos 
revelaram que a maioria 
dos pais e profissionais da 
educação é favorável à proi-
bição do uso de celulares 
em sala, apontando para 
os impactos positivos que a 
medida pode trazer ao am-
biente escolar.

A consulta pública reali-
zada pela Seduc, por meio 
do site da secretaria, rece-
beu 25.122 contribuições de 
profissionais e da comuni-
dade em geral. 

Dentre as respostas, 
63,6% dos participantes, in-
cluindo educadores lotados 
em unidades escolares, ma-
nifestaram-se contrários ao 
uso de celulares dentro das 
salas de aula. 

Os dados reforçam a 
visão predominante dos 
profissionais da educação 
sobre a influência dos dis-
positivos nas dinâmicas es-
colares.

Além da consulta pú-
blica, a Seduc contratou a 
empresa CentralCm, espe-
cializada em consultoria e 

pesquisa de mercado, para 
conduzir uma pesquisa fo-
cada nos pais e responsá-
veis pelos estudantes da 
rede estadual. A pesquisa, 
iniciada em julho e ainda 
em andamento, já consul-
tou mais de mil pais, e 86% 
deles apoiaram a proibição 
do uso de celulares nas sa-
las de aula, demonstrando 
uma tendência favorável à 
regulamentação.

De acordo com o texto 
aprovado, que ainda será 
submetido a uma segunda 
votação antes de ser san-
cionado, o uso de celulares 
e outros dispositivos pelos 
estudantes ficará restrito 
nas salas de aula. A medida 
exige que os aparelhos este-
jam desligados ou no modo 
silencioso e guardados den-
tro das mochilas durante as 
aulas, caso a lei seja promul-
gada.

O projeto, segundo par-
lamentares, visa fortalecer 
a concentração dos alu-
nos e reduzir as distrações 
em sala, promovendo um 
ambiente mais propício ao 
aprendizado. A aprovação 
em primeira votação sinali-
za a adesão dos deputados 
à ideia de que a presença 
de dispositivos eletrônicos 
pode comprometer o de-
sempenho escolar dos estu-
dantes e a dinâmica peda-
gógica.

Agora, com a matéria 
avançando para a segunda 
votação, há grande expec-
tativa em relação à resposta 
final do plenário e à possível 
sanção da lei pelo governo 
estadual, o que poderá ofi-
cializar a restrição em todas 
as escolas públicas de Mato 
Grosso.

Entregas ocorrem hoje e amanhã e cinco municípios

FOTO: ASSESSORIA

CLEMERSON SM

Em visita recente à 
obra da nova escola muni-
cipal em tempo integral, no 
Residencial Sabrina, região 
dos Vilas, o prefeito Rober-
to Dorner (PL) destacou o 
grande potencial da unida-
de, afirmando que ela es-
tará entre as melhores do 
país. 

A obra, que segue em 
ritmo acelerado, conta com 
recursos de R$ 20,4 milhões 
e deve atender aproximada-
mente 500 estudantes. “Ao 
visitar uma escola em Pal-
mas, considerada a melhor 
do Brasil, com estrutura pa-
recida com a nossa, percebi 
que poderíamos fazer algo 
ainda melhor. Com o proje-
to que temos, acredito que 
nossa escola será uma das 
melhores do país. Quando 
concluirmos, convidaremos 
a equipe do MEC para ver 
como investimos o dinheiro 
e conferir de perto a quali-
dade da obra”, afirmou Dor-
ner.

A nova unidade de 
ensino será construída em 

dois pavimentos e ocupa-
rá uma área de 5.965,18 m², 
em um terreno de 12.171,19 
m². Além de salas de aula 
modernas, a escola terá di-
versos espaços para ativida-
des extracurriculares, como 
auditório, quadra poliespor-
tiva, campo de futebol, área 
de lazer com piscina, labo-
ratório de informática e ro-
bótica, biblioteca e sala de 
empreendedorismo. Tam-
bém contará com painéis 
de energia solar, reforçando 
o compromisso com a sus-
tentabilidade.

Segundo a engenheira 
responsável pela obra, Gia-
ne Juliani, a construção está 
em sua fase final, com 85% 
do trabalho concluído. “Es-
tamos nos aproximando da 
entrega final. As edificações 
já estão com acabamento 
e coberturas finalizadas, e 
nossa equipe, com 75 pro-
fissionais, está focada em 
concluir a obra dentro do 
prazo estipulado”, afirmou a 
engenheira. Além dessa es-
cola, a Prefeitura de Sinop, 
em parceria com o Governo 
do Estado, está construin-

SINOP

Dorner diz que escola de tempo 
integral será uma das melhores

CLEMERSON SM

Em um discurso inci-
sivo na Câmara dos Depu-
tados nesta terça-feira (5), 
o deputado Coronel Assis 
(União-MT) manifestou for-
te oposição à PEC da Se-
gurança, que está sendo 
elaborada pelo Governo Fe-
deral. Para ele, a proposta, 
idealizada com a intenção 
de fortalecer a segurança 
pública, representa, na re-
alidade, uma tentativa de 
centralização por parte do 
presidente Lula. “Essa PEC 
já nasce morta, pois será 
combatida por aqueles 
que defendem o verdadei-
ro interesse público”, afir-
mou Assis, que considera a 
oposição à PEC como uma 

SEGURANÇA PÚBLICA 

Assis critica  PEC e acusa 
Centralização de Lula

medida essencial para evi-
tar o enfraquecimento da 
autonomia dos estados.

O parlamentar defen-
deu que a segurança públi-
ca é um dos maiores pro-
blemas enfrentados hoje 
pela sociedade brasileira e 
que, portanto, exige uma 
abordagem cuidadosa e 
descentralizada. “Estamos 
tratando a segurança pú-
blica como se fosse algo 
simples, mas é um dos 
maiores desafios do Brasil. 
Uma PEC centralizadora, 
que tira a autonomia dos 
estados, não vai resolver; a 
população quer soluções 
reais e adequadas às suas 
particularidades regionais”, 
declarou.

Para Assis, a propos-

SORRISO. Da projeção de mais de R$ 800 milhões, 55% devem ser utilizados nestas áreas
FOTO: DIVULGAÇÃO

LOA foi apresentada à população

DA REPORTAGEM

O Projeto de Lei para 
subsidiar a Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) de 2025 foi 
apresentado à população 
durante audiência pública 
promovida pela Prefeitura, 
no Centro de Eventos Ari 
José Riedi.

Pelo documento, ficou 
estimado um orçamento de 
R$ 800,45 milhões para a 
Prefeitura gerir. 

A Câmara de Vereado-
res deve ficar responsável 
pela administração de R$ 
28 milhões.

Para a Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Delegados (AGER), devem 
ser destinados R$ 1,35 mi-
lhão; e para o Fundo Munici-
pal de Previdência dos Ser-
vidores de Sorriso (Previso), 
R$ 70,2 milhões. Ao todo, o 
orçamento global para 2025 
é de R$ 900 milhões.

Depois da apresen-
tação, o documento, que 
detalha item a item como 
deve ser utilizado este or-
çamento, será novamente 
enviado à Câmara de Vere-
adores, que deve devolver à 
Prefeitura até a última ses-
são do ano.

Para 2025, 55% do orça-
mento têm como destino as 
áreas prioritárias de educa-
ção e saúde, quando, por lei, 
o teto seria de 40%. “Para a 
Educação, que a obrigação 

seria de 25%, o planejamen-
to é investir 33%, e na Saúde, 
cuja obrigação legal seria 
destinar 15% do orçamento, 
a fatia para esta área será de 
22%”, resume o secretário 
de Fazenda do Município, 

Sérgio Kocová Silva, com-
plementando que a equipe 
de transição fez as análises 
e solicitou alterações orça-
mentárias.

“O orçamento já foi tra-
balhado pela nova gestão, 

de acordo com o que o gru-
po de transição entendeu 
ser necessário para 2025, o 
que foi atendido na íntegra”, 
pontuou.

O orçamento restante 
terá como destino a conti-

nuidade dos serviços pres-
tados à população pela Pre-
feitura de Sorriso por meio 
das demais secretarias mu-
nicipais.

Todo o processo de ela-
boração da lei foi partilhado 

pela Administração Muni-
cipal junto à comunidade, 
desde as audiências para o 
estabelecimento das diretri-
zes orçamentárias, até a au-
diência com a lei orçamen-
tária já esboçada.

Orçamento para o próximo ano
prioriza educação e saúde

do mais duas unidades de 
ensino: uma no Residencial 
Nico Baracat e outra no Ter-
ra Rica. A cidade também 
já entregou quatro novas 
escolas para a comunidade: 
a EMEB Marizete Weber (Ci-
dade Alta), a EMEB Shieley 
da Costa Fortuna (Camping 
Club), a EMEI Clara Teixei-

ra (Jardim Primaveras) e a 
EMEI Camping Club.

Com a construção des-
sa nova escola, o município 
reforça seu compromisso 
com a educação de qualida-
de, buscando sempre ofere-
cer aos alunos um ambiente 
moderno e adequado para 
o aprendizado.

ta em discussão está “ei-
vada de erros”, pois cria 
diretrizes que obrigam os 
estados a seguir normas 
estabelecidas pelo gover-
no central, desprezando as 
diferenças regionais. “Esse 
é um verdadeiro absurdo, 
pois a segurança pública 
precisa respeitar as espe-
cificidades de cada esta-
do. No Centro-Oeste, por 
exemplo, a realidade do 
Mato Grosso é distinta da 
de Goiás ou do Mato Grosso 
do Sul. O que precisamos é 
de mais descentralização 
na segurança pública, mas 
este governo prefere cen-
tralizar”, destacou o parla-
mentar.

Além disso, Assis criti-
cou duramente a proposta 

de unificar o Fundo Nacio-
nal de Segurança Pública 
com o Fundo Nacional Pe-
nitenciário, afirmando que 
essa mudança prejudicaria 
a distribuição de recursos e 
resultaria em desigualdade 
entre os estados. Segundo 
ele, os critérios de distri-
buição ainda não foram 
definidos, mas a junção 
dos fundos poderia repre-
sentar um retrocesso na 
política de segurança pú-
blica. “Essa centralização 
na distribuição de recur-
sos desconsidera comple-
tamente as necessidades 
específicas de cada estado 
e vai criar uma verdadei-
ra desigualdade no trata-
mento da segurança públi-
ca no Brasil”, alertou.
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DA REPORTAGEM
Canal Rural

A Fazenda Santa 
Apolônia, localizada na 
divisa entre Rondonópo-
lis e Poxoréu, enfrentou 
uma situação desastro-
sa. Dos 3,6 mil hectares 
da propriedade, mais de 
90% foi destruído pelas 
queimadas, deixando 
um prejuízo de cerca de 
R$ 8 milhões.

Galpões, áreas de re-
serva vegetal, pastagens 
e cercas foram consumi-
das pelo fogo. O pecua-
rista Walter José de Oli-

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

A desvalorização de di-
versas commodities (bens 
primários com cotação in-
ternacional) e o aumento 
das importações decorren-
tes da recuperação da eco-
nomia fizeram o superávit 
da balança comercial (ex-
portações menos importa-
ções) despencar em outu-
bro.

No mês passado, o país 
exportou US$ 4,343 bilhões 
a mais do que importou, 
queda de 52,7% em relação 
ao mesmo mês de 2023 e o 
pior resultado para outubro 
desde 2017 (superávit de 
US$ 4,095 bilhões).

Com o resultado de ou-
tubro, o superávit comercial 
nos dez primeiros meses do 
ano atinge US$ 63,022 bi-
lhões. O montante é 22% in-
ferior ao do mesmo período 
de 2023, mas é o segundo 
melhor para o período na 
série histórica, que mede as 

PÓS-INCÊNDIOS

Fazenda tenta se recuperar após
fogo atingir 90% da propriedade

OUTUBRO

Desvalorização de commodities
faz superávit comercial cair

veira que utiliza recursos 
próprios para a recons-
trução da sua proprie-
dade, focado na recu-
peração de mais de 130 
quilômetros de cercas 
e pastos. “Em quase 48 
anos, nunca vi um fogo 
dessas proporções em 
minhas propriedades, 
nunca aconteceu isso. O 
fogo veio de outras pro-
priedades vizinhas, com 
uma invasão muito rá-
pida durante um longo 
período de estiagem, 
causando um transtorno 
total”, comenta.

estatísticas do comércio ex-
terno desde 1989.

Em relação ao resulta-
do mensal, as exportações 
caíram, enquanto as impor-
tações dispararam, impul-
sionadas por gás natural e 
bens de capital (bens usa-
dos na produção). Em ou-
tubro, o Brasil vendeu US$ 
29,461 bilhões para o exte-
rior, recuo de 0,7% em rela-
ção ao mesmo mês de 2023. 
As compras do exterior so-
maram US$ 20,501 bilhões, 
alta de 22,5%.

Do lado das expor-
tações, a queda no preço 
internacional da soja, do 
milho, do ferro, do aço e do 
açúcar foram os principais 
fatores que provocaram a 
queda no valor vendido. As 
vendas de alguns produtos, 
como café, celulose e carne 
bovina, subiram no mês pas-
sado, compensando a dimi-
nuição de preço dos demais 
produtos.

Do lado das importa-
ções, as aquisições de medi-

Distribuição de bebidas de soja impacta vida
de pacientes em tratamento de câncer
ASSESSORIA DE IMPRENSA

No Hospital do Câncer 
de Mato Grosso (HCanMT), 
a parceria há mais de 10 
anos com a Associação dos 
Produtores de Soja e Milho 
de Mato Grosso (Aprosoja 
MT) está fazendo a diferen-
ça na vida de dezenas de 
pacientes. Através do Pro-
grama Agrosolidário, são 
distribuídas 4.080 bebidas 
semestrais, oferecendo não 
apenas sabor, mas também 
uma valiosa contribuição 
nutricional.

Hélio Rinaldi, de Nova 
Bandeirante, é um exemplo 
tocante dessa transforma-
ção. Paciente paliativo em 
tratamento de quimiotera-
pia, Hélio chegou ao hospi-
tal em estado de desnutri-
ção. Desde que começou a 
consumir a bebida de soja 
em 19 de outubro deste 
ano, ele percebeu uma mu-
dança significativa em sua 
saúde.

“Entrei aqui desnu-
trido, mas a bebida me 
fez sentir melhor. Agora, 
meus exames estão perfei-
tos. Acredito que é a bebi-
da que está me ajudando”, 
compartilha Hélio, que se 
sente otimista sobre sua 
alta.

A gratidão de Hélio 
se estende à equipe do 
hospital, que, segundo ele, 
oferece suporte essencial. 
“Através desses benefícios, 
recebo ânimo para sobre-
viver. Um ambiente acolhe-
dor faz toda a diferença”, 
acrescenta.
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4 mil bebidas distribuídas por semestre

SAÚDE E ESPERANÇA. Importância do apoio da Aprosoja MT ao Hospital do Câncer de Mato Grosso

DA REPORTAGEM

A venda de veículos 
aumentou 21,6% em outu-
bro deste ano, na compa-
ração com o mesmo mês 
de 2023. No mês passa-
do, foram licenciadas no 
país 264,9 mil unidades, 
incluindo automóveis, co-
merciais leves, caminhões 
e ônibus. O levantamento 
foi divulgado pela Asso-
ciação Nacional dos Fabri-
cantes de Veículos Auto-
motores (Anfavea).

No acumulado do 

ano – de janeiro a outu-
bro –, as vendas cresceram 
15% em relação ao mesmo 
período de 2023, com um 
total de 2,124 milhões de 
unidades. A exportação de 
veículos também aumen-
tou no mês passado. A alta 
foi de 39,2% ante outubro 
de 2023, chegando a 43,5 
mil unidades exportadas.

No acumulado do ano 
deste ano, a exportação 
somou R$ 327,8 mil, o que 
representa queda de 7,4% 
em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano anterior.

A nutricionista do 
HCanMT, Claudia Nayara 
enfatiza o impacto da be-
bida no tratamento dos 
pacientes. “A maioria está 
desnutrida, e a bebida aju-
da no aporte calórico e na 
recuperação do estado nu-
tricional. Muitos enfrentam 
alterações no paladar e têm 
dificuldade em consumir 
alimentos. A variedade de 
sabores ajuda na adesão ao 
tratamento”, explica.

Vale destacar que a 
bebida de soja é rica em 
proteínas de alta qualidade, 
essencial para a recupera-
ção e o fortalecimento do 
sistema imunológico, fato-
res cruciais durante o trata-
mento oncológico.

Outro paciente, Jo-
aquim Neves Chaves, de 
Água Boa, também reco-
nhece os benefícios. À es-
pera de uma cirurgia, ele 
estava com anemia, mas 
melhorou significativamen-
te após incluir a bebida de 
soja em sua dieta. “A diversi-
dade de sabores é essencial. 
Estou me sentindo muito 
bem e recomendo para to-
dos”, afirma Joaquim, que 
expressa sua gratidão pelo 
tratamento recebido. “Es-
tamos em boas mãos, e só 
tenho a agradecer à equipe 
e ao Agrosolidário.”

A nutricionista do 
HCanMT ainda observa de 
perto os progressos dos pa-
cientes e celebra as histó-
rias de sucesso. “Pacientes 
que antes não conseguiam 
ganhar peso agora estão se 
recuperando, e muitos não 

têm condições financeiras 
de adquirir suplementação. 
O apoio do Agrosolidário é 
vital”, ressalta.

As bebidas de soja 
também são utilizadas em 
sondas para aqueles que 
não podem se alimentar via 
oral, demonstrando a ver-
satilidade e a importância 
dessa doação. “Essas con-
tribuições são fundamen-

tais para um hospital filan-
trópico como o nosso, que 
atende muitos pacientes do 
interior. O apoio do Agroso-
lidário vai além da interna-
ção, ele faz a diferença na 
recuperação e alta hospita-
lar”, conclui Claudia.

As histórias de Hélio e 
Joaquim são apenas duas 
entre muitas que refletem 
o impacto positivo do Pro-

grama Agrosolidário. Com 
cada bebida de soja, vidas 
estão sendo transformadas, 
e a solidariedade continua a 
florescer, promovendo saú-
de e esperança entre aque-
les que mais precisam.

“Temos ainda que des-
tacar que ao longo desses 
anos, também ajudamos 
o Hospital de Câncer com 
construção de alas, aquisi-

ção de equipamentos, além 
da distribuição de bebidas 
de soja. Para nós essa ação 
de solidariedade é muito 
importante porque mui-
tas vidas são impactadas. 
Ficamos gratos em ver de-
poimentos tão fortes de 
recuperação de pacientes”, 
finalizou o presidente da 
Aprosoja MT, Lucas Costa 
Beber.

O nome da fazenda 
é uma homenagem à 
padroeira dos dentistas. 
Isso porque, antes de se 
dedicar à pecuária, Wal-
ter exerceu a odontolo-
gia por 30 anos e a há 17 
anos, trocou o consultó-
rio pelo campo. A priori-
dade do pecuarista ago-
ra é dividir novamente 
os pastos e recuperar as 
cercas.

“Nós já estamos 
vendendo gado para po-
der fazer a recuperação 
das cercas e das coisas 
prioritárias. O curral, que 

camentos, motores, máqui-
nas, adubos e fertilizantes 
químicos subiram. A maior 
alta, no entanto, foi relacio-
nada ao gás natural, cujo 
valor comprado aumentou 
306,6% em outubro na com-

queimou, tivemos que 
improvisar. Estamos des-
fazendo de patrimônio e 
para recuperar tudo, le-
varemos uns 8 anos”, ex-
plica Walter.

Para documentar o 
incidente e proteger-se 
de possíveis processos, 
Walter contratou o con-
sultor e engenheiro flo-
restal Ananias Bueno. Ele 
preparou um laudo téc-
nico utilizando imagens 
de satélite, que mostram 
que o fogo não teve ori-
gem na propriedade de 
Walter.

Exportações do setor também aumentaram no mês passado

Saldo positivo caiu 52,7% e somou US$ 4,343 no mês passado

paração com outubro do 
ano passado. 

O Brasil importou 
187,3% a mais em volume 
do combustível, com preço 
41,5% mais alto na mesma 
comparação.

CRESCENTE

Venda de veículos tem
aumento de 21,6% em
outubro, diz Anfavea



05  | CLASSIFICADOS | www.diariodoestadomt.com.brEstado de Mato Grosso, sexta-feira, 08 de novembro de 2024

AMAZÔNIA MÁQUINAS E IMPLEMENTOS LTDA CNPJ 00.108.578/0001-66. 
NIRE 51200538880. ATA DE REUNIÃO DE SÓCIOS – REDUÇÃO DE CAPITAL 
SOCIAL Aos 10 de outubro de 2024, às 10:00 horas, na sede da sociedade, na 
Avenida da Produção, nº 762-W, bairro Bandeirantes, na cidade de Lucas do Rio 
Verde, Estado do Mato Grosso.Convocação e Presença – Dispensada a publica-
ção de editais de convocação, na forma do disposto no artigo 1.072, §2º da Lei 
10.406/2002, por estarem todos os sócios presentes, conforme assinatura ao final 
do presente instrumento.Presentes: DONA IRACEMA PARTICIPAÇÕES LTDA., 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob o nº 48.191.801/0001-08, 
NIRE nº 51202140263, com sede na Rua Belo Horizonte, número 832N, bairro 
Industrial, Sala C, município Lucas do Rio Verde – MT, CEP 78.460-383, repre-
sentada pelo seu administrador HILÁRIO RENATO PICCINI, brasileiro, casado 
pelo regime de Comunhão de Bens, empresário, portador da Cédula de Identi-
dade RG nº 1.006.297-SSP-PR e inscrito no CPF 224.818.269-49, residente e 
domiciliado na RUA DAS ORQUIDEAS, número 315 W, bairro BANDEIRANTES, 
município LUCAS DO RIO VERDE - MT, CEP: 78.460-502; e SILMARA ADRIA-
NA PICCINI, nacionalidade BRASILEIRA, VIUVA, EMPRESÁRIA, portadora 
do RG nº 4.983.742-9 SSP/PR, inscrita no CPF nº 715.262.939-00, residente 
e domiciliada na Avenida Curitiba, nº 3155, bairro Centro-Sul, no Município de 
Sorriso, Estado de Mato Grosso, CEP 78896-003, representando o ESPÓLIO 
DE HENRIQUE MARCOS PICCINI, portador do RG n ° 4.212.937-2 SSP/PR, 
inscrito no CPF n° 581.050.009-97, conforme Autos nº 626-67.2010.811.0040 
em trâmite pela Sexta Vara da Comarca de Sorriso – MT Composição da Mesa – 
Presidente: HILÁRIO RENATO PICCINI, e como Secretária: SILMARA ADRIANA 
PICCINI, já qualificados. Ordem do Dia – Os sócios resolvem reduzir o capital 
social no valor de R$ 478.293.537,00 (quatrocentos e setenta e oito milhões du-
zentos e noventa e três mil quinhentos e trinta e sete reais), nos termos do artigo 
1.082, inciso II do Código Civil, considerando que o valor atribuído ao capital 
social se tornou excessivo em relação ao objeto da Sociedade, de modo que, o 
capital social que atualmente é de R$ 478.413.536,00 (quatrocentos e setenta 
e oito milhões quatrocentos e treze mil quinhentos e trinta e seis reais), passará 
a ser de R$ 119.999,00 (cento e dezenove mil novecentos e noventa e nove). 
Dessa forma, declara ainda que, conforme disposto no artigo 1.084 do Código 
Civil, que a redução do capital social será realizada restituindo-se parte do valor 
das quotas aos sócios.Deliberação Tomada por Unanimidade e sem Qualquer 
Restrição – Após exame e discussão da matéria, os sócios por unanimidade e 
sem reservas ou quaisquer restrições, aprovam a redução do capital social por 
este se apresentar excessivo em relação ao objeto da sociedade.Encerramen-
to e Aprovação da Ata. – Terminados os trabalhos, inexistindo qualquer outra 
manifestação, lavrou-se a presente ata que, lida, foi aprovada e assinada por 
todos os sócios presentes.Lucas do Rio Verde, 10 de outubro de 2024.SILMARA 
ADRIANA PICCINI -representando o sócio- ESPÓLIO DE HENRIQUE MARCOS 
PICCINI.DONA IRACEMA PARTICIPAÇÕES LTDA Sócia representada pelo seu 

administrador -HILÁRIO RENATO PICCINI.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE CAMPO NOVO DO PARECIS 2ª 
VARA DE CAMPO NOVO DOS PARECIS EDITAL DE INTIMAÇÃO PRAZO DO EDITAL: 30 DIAS EXPEDI-
DO POR DETERMINAÇÃO DO MM.(ª)JUIZ(A) DE DIREITO CLAUDIA ANFFE NUNES DA CUNHA PRO-
CESSO N. 0000168-44.2015.8.11.0050 VALOR DA CAUSA: R$ 139.307,78ESPÉCIE: [ADIMPLEMENTO E 
EXTINÇÃO]->EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL (12154) POLO ATIVO: NOME: BANCO BRADES-
CO S.A. POLO PASSIVO: NOME: G M PESSATTO VEICULOS EIRELI - ME NOME: GIZIELLY MARIA PES-
SATTO FINALIDADE: EFETUAR A CITAÇÃO DO POLO PASSIVO, acima qualificado(a), atualmente em lugar 
incerto e não sabido, dos termos da ação que lhe é proposta, consoante consta da petição inicial a seguir 
resumida, para no prazo de 3 (três) dias, contado da citação, efetuar o pagamento da dívida (art. 829, caput, 
do CPC) no valor de R$ 139.307,78, sob pena de PENHORA e AVALIAÇÃO de tantos bens quantos bastem 
para o pagamento do principal atualizado, dos juros, das custas e dos honorários advocatícios (art. 831, 
CPC), conforme documentos vinculados disponíveis no Portal de Serviços do Tribunal de Justiça do Estado 
de Mato Grosso, cujas instruções de acesso seguem descritas no corpo deste mandado.: DECISÃO: Vistos. 
Determino a citação por edital pelo prazo de 30 (trinta) dias, nos termos do artigo 256 do Código de Processo 
Civil. Transcorrido o prazo do edital de citação sem manifestação, nomeio curador especial a Defensoria Pú-
blica Estadual, conforme dispõe o art. 72, II, do CPC, devendo ser a ela aberta vista dos autos para que oferte 
a competente defesa. Após, manifestação pela Defensoria Pública intime-se a parte Exequente para requerer 
o que entende por direito. Cumpra-se, expedindo-se o necessário e com as cautelas de estilo. Campo Novo 
do Parecis-MT, datado e assinado eletronicamente. E, para que chegue ao conhecimento de todos e que nin-
guém, no futuro, possa alegar ignorância, expediu-se o presente Edital que será afixado no lugar de costume 
e publicado na forma da Lei. Eu, RAQUEL LEIANE VIEIRA, digitei. CAMPO NOVO DO PARECIS, 23 de outu-
bro de 2024.  (Assinado Digitalmente) Gestor(a) Judiciário(a) Autorizado(a) pelo Provimento nº 56/2007-CGJ

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

PRIMEIRO TERMO ADITIVO – Termo De Colaboração: 003/2023– Data: 
07/11/2024 – Objeto: Firma-Se O Presente Aditivo De Prorrogação De Prazo 
De Vigência Do Termo De Colaboração Nº 003/2023, Conforme Previsto Na 
Clausula Quarta Do Termo Citado. Dessa Forma As Partes Qualificadas No Pre-
âmbulo Têm Entre Si, Na Melhor Forma De Direito, Justo E Decido Formalizar 
O Presente Instrumento Para Retificar E Ratificar Ajustes Firmados No Termo 
De Colaboração Nº 003/2023, De 07 De Novembro De 2023. – Associação Dos 
Beneficiarios Pro Asfalto Mt 130 No Trecho Entre Rios A Nova Ubiratã – Cnpj: 

22.679.920/0001-10 –Vigência: 07/11/2023 A 16/12/2024

A Z GIEQUELIN & CIA LTDA, CNPJ nº 08.299.150/0001-50, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambien-
te de Nova Mutum – SAMA/NM a Licença Prévia (LP) e a Licença de Insta-
lação (LI), para atividade de “Condomínio Comercial Vertical”, localizado 
na Avenida dos Beija Flores, Lotes 15 e 20, Quadra J, Bairro Reserva Téc-
nica, neste município. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

TEO LIANDER DE OLIVEIRA, CPF: 923.674.611-04, torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop/MT a LICENÇA PRÉVIA – LP e LICENÇA DE INS-
TALAÇÃO – LI, para a atividade de CONDOMÍNIO RESIDENCIAL MUL-
TIFAMILIAR HORIZONTAL, localizado na Rua das Azaleias, nº. 2375, LT. 
01/A, QD. 72, Setor Comercial, município de Sinop, Estado de Mato Gros-
so. Não foi determinado EIA/RIMA. Responsável Técnico: Eng. Florestal 
Edson Fiabani, Fone: (66) 99936-0651 E-mail: edson.fiabani@gmail.com.

A Marombi Alimentos Ltda inscrita no CNPJ: 03.950.587/0001-98 locali-
zada na A RODOVIA BR 163 KM 746, Nº 6058, da cidade de Sorriso - MT, 
torna público que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te (SEMA), a Renovação da Licença de Operação (LO) para atividade de 
abate de aves, preparação de produtos de carne e fabricação de ração.

TRUCK CENTER DOIS IRMAOS LTDA - CNPJ 57.966.054/0001-23, tor-
na público que requereu junto a Secretaria Municipal de Agricultura, Meio 
Ambiente, Ciência e Tecnologia- SAMATEC/Sorriso, a Licença Prévia 
(LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para as ativi-
dades de Serviços de borracharia, de manutenção e reparação elétrica 
e mecânica de veículos automotores; Manutenção e reparação de má-
quinas e equipamentos para agricultura e pecuária; Serviços de lava-
gem, lubrificação e polimento de veículos automotores, localizado na 
Rodovia BR 163, KM 755, S/N, Zona Rural, município de Sorriso/MT. Co-
ordenadas geográficas do Empreendimento: 55°39’28.6”W, 12°26’43”S. 
Não foi determinado o EIA-RIMA. (Projenorth Ambiental (66) 9 9973-9779).

GIULIANO RICCI inscrito no CPF nº 954.820.751-68, torna público que re-
quereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop/MT, a LICENÇA PRÉVIA E LICENÇA DE INSTALAÇÃO 
para a atividade de: Edificação Residencial Multifamiliar, o empreendimen-
to será implantado na Rua Savona, nº 61, Lote:006  Quadra:005, Residen-
cial Bonne Vie, CEP: 00.000-000– Sinop/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

INSTITUTO DE PATOLOGIA DO MEIO OESTE CATARINENSE LTDA, ins-
crito no CNPJ n° 03.496.314/0003-87, torna público que requereu junto a 
Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia-
-SAMATEC, Sorriso-MT a Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e
Licença de Operação (LO) para atividade de Laboratórios de anatomia pa-
tológica e citológica. Localizada na Avenida perimetral Noroeste, n° 3365,
Villa Romana, Município de Sorriso/MT. Não foi determinado o EIA-RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

NOTIFICANTE: MUNICÍPIO DE NOVA UBIRATÃ, MATO GROSSO, com sede 
administrativa na Rua Para, N° 1850, Jardim Santa Helena, inscrito no CNPJ 
01.614.521/0001-00, neste ato representado pelo Gestor de Contratos o Sr. 
Antônio Lucas Neves.NOTIFICADA: 4D DESIGNER GRÁFICA EDITORA E CO-
MUNICAÇÃO VISUAL EIRELI, inscrita no CNPJ 13.278.238/0001-25, localizada 
na Travessa Brasília, nº 30, Bairro: Areão, Cuiabá MT, fone 65-3624-1715, e-
-mail atendimento03@gliberal.com.br, representada pelo Sr. Ecir Rolim Bacani, 

portador do RG 1XXXXXX0-1 SSP/MT e o CPF 035.XXX.XXX-50

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 055/2024 SRP
RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO

O Município De Nova Ubiratã-Mt, Torna Público Que No Pregão Eletrônico Nº 
055/2024, Julgamento Realizado No Dia 21/10/2024, Às 09:00 Horas De Brasília 
Df, Tendo Como Objeto O Registro De Preço Visando Futura E Eventual Aquisi-
ção De Materiais De Limpeza, Higienização, Copa, Cozinha E Refeitório, Adjudi-
cada Em 30/10/2024 E Homologada Em 07/11/2024, Sagraram-Se Vencedoras 
Do Certame As Empresas Bidden Comercial Ltda; Cuiaba Comercio De Produ-
tos De Limpeza; Cyan Papelaria E Materiais De Informatica Ltda; Delta Comer-
cio E Servicos Ltda; Distribuidora De Descartaveis A J A Ltda; G M Embalagens 
Ltda; Sborchia Fabrica De Papeis Ltda; E Ssg Solucoes Ltda. Nova Ubiratã - Mt, 

07 De Novembro De 2024. Francine Oliveira - Secretária De Administração.

MILTON ALVES DA SILVA, inscrito no CPF n° 945.025.790-68, torna público 
que requer junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT, a 
Licença por Adesão e Compromisso – LAC, para atividade de Armazéns 
Gerais – Emissão de Warrant, para uma Unidade de Recebimento, Secagem e 
Armazenamento de Grãos com área total de 1.301,98 m², a ser construída na 
Chácara Prosul, localizada na Estrada Rural, S/N°, Zona Rural do município de 
União do Sul/MT. Não foi realizado o EIA/RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 050/2023 
Data: 21/10/2024 - Objeto: Visa Formalizar A Extensão Da Validade E A Altera-
ção Do Valor Estipulado No Contrato Em Consonância Com O Orçamento Da 
Seguradora. - Contratado: Porto Seguro Companhia De Seguros Gerais – Cnpj: 

61.198.164/0001-60 –  Valor: R$ 8.400,07 Vigência: 25/10/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 094/2022 
Data: 01/10/2024 - Objeto: Prorrogar O Prazo De Vigência E Ajustar O Valor 
Contratual Com Um Aumento De 3,29%, De Acordo Com O Índice Do Inpc Acu-
mulado Nos Últimos 12 Meses. Bem Como, O Aumento De 25% Nos Itens 02, 
04 E 06.  - Contratado: Gilmar Otto Schanne Ltda – Cnpj: 10.676.756/0001-09  

– Vigência: 04/10/2025

Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO AO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 099/2024

O Município de Campo Novo do Parecis vem, por meio deste tornar público 
para conhecimento dos interessados, a decisão relativa ao recurso 
administrativo apresentado no âmbito do Pregão Eletrônico nº 099/2024, 
cujo objeto é o Registro de Preços para futura e eventual aquisição de 
material permanente de informática e audiovisual, destinado a suprir as 
necessidades das Secretarias Municipais solicitantes. O fornecimento dos 
materiais deverá obedecer às especificações técnicas, condições e 
quantitativos estabelecidos no Edital e em seus Anexos, sendo: A) Manter 
a classificação da empresa STUDIO COMÉRCIO ATACADISTA DE 
PRODUTOS DE INFORMÁTICA, uma vez que a proposta apresentada 
atendeu a todos os requisitos técnicos estabelecidos no edital. A 
documentação apresentada foi considerada satisfatória e em 
conformidade com as exigências do Termo de Referência. B) Rejeitar o 
recurso interposto por CONTROLE SERVIÇOS E COMÉRCIO DE 
INFORMÁTICA ME, pois a alegação de que o equipamento HP 405 DM G6 
não atende às exigências editalícias foi refutada pela documentação 
apresentada pela STUDIO e pelo parecer técnico. C) Rejeitar o recurso 
interposto por JOÃO BRÁULIO COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS 
ELETRÔNICOS LTDA e manter sua desclassificação no certame, uma vez 
que as especificações técnicas da proposta apresentada não 
demonstraram o atendimento aos requisitos do edital.
Campo Novo do Parecis, 07 de novembro de 2024.

Rafael Machado - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 023/2024

O Sr. CELSO LUIZ PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado 
de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que, após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 
disposto no art. 75 da Lei 14.133/2021, a DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 
023/2024, Contratação de empresa para aquisição de Tendas Chapéu de 
Bruxa 6x6, para atender a Secretaria Sedes do Município de Marcelândia-
MT, a favor da contratação da empresa NO LASER COMUNICAÇÃO 
VISUAL LTDA   perfazendo o valor total da contratação em R$ 42.000,00 
(Quarenta e Dois Mil Reais). Marcelândia/MT, 07 de novembro de 2024.

Celso Luiz Padovani - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 120/2024

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 29 de Outubro de 2024, com 
início às 10:00hs, tendo como objeto o registro de preço para futura e 
eventual contratação de serviços com trator de esteira para realizar 
manutenções das estradas vicinais e lixão municipal. Da qual foi 
vencedora a empresa: Itens 846857, MOTTA TERRAPLANAGEM E 
SERVIÇOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 53.062.241/0001-21 no 
valor de R$ 348.900,00. Não houve interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 7 de Novembro de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 030/2024
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
CONSTRUÇÃO DO CENTRO SOCIAL NO DISTRITO RANCHÃO, 
CONFORME PLANILHA ORÇAMENTÁRIA, CRONOGRAMA FÍSICO 
FINANCEIRO E MEMORIAL DESCRITIVO QUE COMPÕE O PROJETO - 
Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: menor preço global - Data de abertura: 29 
de novembro de 2024. Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
licitacao@novamutum.mt.gov.br ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 07 de nobvembro de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO - CHAMADA PÚBLICA N° 011/2024

REFERENTE CREDENCIAMENTO PARA SELEÇÃO DE ARTISTAS 
MUSICAIS LOCAIS PARA REALIZAÇÃO DE SHOWS NO EVENTO 
' 'VOZES QUE BRILHAM 2024 ' '  COM RECURSOS DA LEI 
COMPLEMENTAR Nº 14.399/2022 (LEI ALDIR BLANC). Tendo em vista o 
que consta dos autos deste processo, e diante do resultado apresentado 
pelo Departamento de Licitação, homologo o presente certame, para que 
produza todos os efeitos legais previstos em lei.
Quinta-feira, 7 de Novembro de 2024.

Toshio Onghero Takagui
Ordenador de Despesas - Port. Nº 037/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 129/2024
O Município de Nova Mutum, através da pregoeira nomeada, comunica 
aos interessados que ocorreu alterações nos descritivos dos itens 12 e 18 
(Cód. Gextec 219197 e 829886) do termo de referência (Anexo 01) do 
edital. Portanto, resolve prorrogar a data de julgamento para 26/11/2024 às 
09h00 (horário de Brasília). Nova Mutum-MT, 07 de Novembro de 2024.

Débora Maiara Brancalione - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 34/2024

PROCESSO Nº 947911/2024
O Município de Várzea, por intermédio Fundo Mu-
nicipal de Saúde, inscrito no CNPJ/MF sob o nº. 
11.364.895/0001-60 neste ato sendo representada pela 
Secretária Interina Maria das Graças Metelo, torna-se 
público para conhecimento de todos os interessados que 
fará realizar licitação, para REGISTRO DE PREÇOS, 
na modalidade de PREGÃO na forma ELETRÔNI-
CA, modo de disputa “ABERTO” com critério de 
julgamento MENOR PREÇO POR LOTE, para 
aquisição de bens comuns. Pregoeiro designado pela 
Portaria GAB nº 61/2024, conforme descrição contida 
no Edital Nº 34/2024 e seus Anexos. O objeto REGIS-
TRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZA-
DA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE DIAG-
NÓSTICOS POR IMAGEM (TOMOGRAFIA 
COMPUTADORIZADA, ULTRASSONOGRAFIA 
E ANGIOTOMOGRAFIAS), COM COMODATO 
DE EQUIPAMENTOS E APARELHOS, INCLUIN-
DO O PROCESSAMENTO E ANÁLISE DA IMA-
GEM, EMISSÃO DE LAUDOS ASSINADOS POR 
MÉDICOS ESPECIALISTAS MANUTENÇÃO, 
INSUMOS MÃO DE OBRA E MATERIAIS, EM 
REGIME DE 24 HORAS POR DIA, PARA ATEN-
DIMENTO AOS PACIENTES DA REDE DE UR-
GENCIA E EMERGENCIA DO MUNICIPIO DE 
VARZEA GRANDE.  
A realização está prevista para o dia 27 de novembro 
de 2024, às 10h00min (horário Brasília - DF). O 
Edital completo está à disposição dos interessados nos 
seguintes sites: www.bllcompras.org.br e www.varze-
agrande.mt.gov.br.

Várzea Grande – MT, 07 de novembro de 2024.
Maria das Graças Metelo 

Secretária Interina Municipal de Saúde /SMSVG

ESCRITURAS
INFORMAÇÕES:

66 99901-5287
Falar com Priscila

L IBERADAS

Instituto de Mediação e Negociação Aplicada
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Jogadores apoiaram Mano em
rescisão do lateral Marcelo
FLUMINENSE. Confusão foi estopim para rompimento, mas relação com técnico já era turbulenta
DA REPORTAGEM

Terminou, de forma 
abrupta, a segunda passa-
gem de Marcelo no Flumi-
nense. Menos de 24h sepa-
raram o desentendimento 
público com Mano Menezes 
no Maracanã do anúncio da 
rescisão do ídolo “em co-
mum acordo” com o Tricolor. 
O ge traz os bastidores da 
decisão da diretoria e outros 
detalhes sobre o cotidiano 
do lateral no CT Carlos Cas-
tilho.

No sábado, uma reunião 
entre as partes colocou em 
pauta a possível rescisão de 
Marcelo. Não foi uma decisão 
imediata, mas fontes apon-
taram, ao longo do dia, que 
a tendência era pelo fim do 
vínculo.

O clima ruim, resulta-
do direto da confusão com 
Mano, teria deixado o Flu-
minense sem alternativas 
para além do rompimento 
do contrato. O ge confirmou 
que o lateral reclamou de to-
ques de Mano em seu braço, 
com alegações de que o téc-
nico queria “fazer média com 
a torcida”. Foi a gota d’água, 
e o anúncio veio no início da 
tarde.

Líderes do time aborda-
ram membros da diretoria 
dizendo que apoiavam a de-
cisão. O nível de comprome-
timento de Marcelo em meio 
ao momento delicado do 
Fluminense , na luta contra o 
Z-4 do Brasileiro, voltou a ser 
citado. Houve manifestações 
públicas de apoio ao jogador, 
mas nos bastidores o cenário 
era outro, com críticas ao ca-
misa 12. O respeito à carreira 
de Marcelo não desapareceu. 
Pelo contrário: ainda há um 
reconhecimento muito forte 
em relação ao tamanho da 
idolatria do jogador no Flu-
minense e tudo que ele re-
presenta no futebol mundial. 

Mas a postura do lateral no 
dia a dia era motivo de quei-
xas.

Hoje, entende-se que 
muitos estão do lado de 
Mano Menezes, ainda que 
seja impossível falar em con-
senso em um elenco com 
mais de 30 jogadores. O Flu-
minense, por sua vez, acredi-
ta ter tomado uma decisão 
que agradou. O técnico está 
seguro de que o grupo “não 
aguentava mais” os peque-
nos problemas.

Anteriormente, Marcelo 
foi visto como um jogador 
que interagia pouco e não 
era tão integrado no CT Car-
los Castilho. A reportagem 
também ouviu queixas de 
que o lateral era um “recla-
mão”, que quase nunca se 
dava por satisfeito.

Outro ponto de incômo-
do era a ausência de Marce-
lo em algumas partidas do 
Fluminense como visitante. 
Em julho, o ge publicou um 
levantamento sobre a dife-
rença percentual de partici-
pação do lateral em jogos, a 
depender se eram no Rio de 
Janeiro ou não.

O problema é que, neste 
caso, existia uma guerra de 
narrativas. Marcelo afirmava 
sentir dores, e funcionários 
do Fluminense tinham di-
ficuldade em questionar o 
camisa 12 sem colocar sua 
palavra em xeque ou criar 
maiores problemas. Afinal, 
eram questões médicas. 
Mesmo sem ter desafetos ex-
plícitos ou problemas diretos 
com companheiros e funcio-
nários, Marcelo não era dos 
mais benquistos no cotidia-
no do CT Carlos Castilho. De-
pois do empate por 2 a 2 com 
o Grêmio, Marcelo perdeu o 
início do bate-papo no ves-
tiário por ter sido sorteado 
para realizar exame antido-
ping. Ele se despede do Flu-
minense com 68 jogos nes-

FOTO: DIVULGAÇÃO

Houve críticas ao nível de comprometimento, ausência como visitante e fama de “reclamão”

ta segunda passagem pelo 
time profissional - antes de 
seguir rumo ao Real Madrid, 

ele participou da temporada 
2006. Desde que retornou ao 
Brasil, em 2023, o lateral mar-

cou cinco gols e também 
deu três assistências. Foram 
três títulos conquistados: a 

Libertadores (2023), a Reco-
pa Sul-Americana (2024) e o 
Campeonato Carioca (2023).
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Acusações de tráfico de drogas, homicídios,
chacinas e ataques a caixas eletrônicos

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

O secretário de Articu-
lação Institucional do Mi-
nistério do Planejamento e 
Orçamento, João Villaverde, 
apresentou nesta semana 
o projeto das cinco rotas 
de Integração e Desenvol-
vimento Sul-Americano a 
embaixadores da América 
do Sul. A iniciativa visa for-
talecer o comércio e reduzir 
os custos de transporte en-

Mato Grosso participa da rota chamada Quadrante Rondon

ESTRATÉGICA

Rota do Futuro passa por Mato Grosso
na integração Brasil e América do Sul

FOTO: DIVULGAÇÃO

tre o Brasil e os países vizi-
nhos, com Mato Grosso par-
ticipando da rota chamada 
Quadrante Rondon, que co-
necta o estado com Bolívia 
e Peru. A rota é estratégica 
para a exportação regional, 
especialmente para a Ásia.

Segundo Villaverde, 
a rota tem sido chamada 
de “rota do futuro”, por seu 
potencial na conexão co-
mercial. Em 2023, o estado 
enviou produtos no valor de 

DA REPORTAGEM

Nesta semana, as For-
ças Integradas de Comba-
te ao Crime Organizado de 
Mato Grosso (FICCO/MT) e da 
Bahia (FICCO/BA) deflagra-
ram, em Cuiabá, a Operação 
Nexus, voltada para a captu-
ra de lideranças de uma fac-
ção criminosa baiana que es-
tavam foragidas e operando 
na capital mato-grossense.

Os policiais federais e 
militares cumprem um man-
dado de prisão preventiva e 
dois de busca e apreensão, 
expedidos pelo Núcleo de In-
quéritos Policiais de Cuiabá, 
com o apoio do Batalhão de 
Operações Especiais - BOPE/
MT

Entre os alvos da ope-
ração está um dos principais 
líderes da facção, conhecido 
como o “Rei de Copas” do 
baralho dos criminosos mais 
procurados da Bahia.

As investigações reve-
laram que, mesmo foragidos 
em Mato Grosso, os líderes 

FORÇAS DE SEGURANÇA
Operação Nexus desarticula
facção baiana em Mato Grosso

da facção coordenavam o 
envio de armas e drogas para 
a Bahia, fortalecendo a estru-
tura do grupo criminoso.

Entre as graves acusa-
ções contra os investigados 
estão o tráfico de drogas, ho-
micídios de rivais, incluindo 
duas chacinas, e ataques a 
caixas eletrônicos. Há tam-
bém indícios de envolvimen-
to na execução de policiais 
baianos que atuavam no 
combate ao crime organiza-
do nas cidades de Lauro de 
Freitas e Camaçari.

A operação, denomi-
nada Nexus — que em latim 
significa “conexão” —, reme-
te à ligação entre criminosos 
de Mato Grosso e o fortaleci-
mento de atividades da fac-
ção na Bahia.

A FICCO/MT é uma for-
ça integrada composta pela 
Polícia Federal, Polícia Rodo-
viária Federal, Polícia Judici-
ária Civil e Polícia Militar, que 
atuam de forma conjunta no 
enfrentamento do crime or-
ganizado no Mato Grosso.

Amazônia Seguros preza por celebrar
momentos importantes dos colaboradores
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

Valorização profissio-
nal é o reconhecimento 
e apreço pelo trabalho e 
esforço de seus colabora-
dores. Envolve não apenas 
recompensas materiais e 
benefícios, mas também o 
reconhecimento público, 
oportunidades de desen-
volvimento e um ambiente 
de trabalho que promova 
o respeito e o crescimento 
pessoal.

É assim na Amazônia 
Seguros, que há mais de 
20 anos se preocupa com 
o bem-estar profissional de 
seus funcionários. 

Para isso, os “aniver-
sários” de empresa são ce-
lebrados nas redes sociais, 
além de uma celebração in-
terna com os aniversarian-
tes do mês. Essa proposta é 
levada a sério pelo CEO da 
Amazônia, José Carlos Ra-
malho.

“Quando eu trabalha-
va no Banco Bamerindus, 
antes de abrir as portas da 
Amazônia, sempre fui va-
lorizado, e trouxe essa má-
xima de valorizar as pesso-
as. É preciso conhecer seu 
elenco, seu dia a dia. Apoiar 
e fornecer benefícios”, ex-
plica Ramalho. Hoje, além 
do salário (e da comissão 
para quem trabalha com 
vendas), a empresa conce-
de oito benefícios, mirando 
ainda alcançar até 12 nos 
próximos anos e se tornar 
referência mundial.

Para Zé, a gestão de 
uma empresa tem que ser 
feita com a alma, também. 
Por isso, qualificação contí-
nua e estímulos são investi-
mentos, e não gastos, para 
que o retorno possa vir. “A 

Amazônia cuida de pessoas, 
da família e do patrimônio. 
Cuidamos de sonhos. As 
pessoas adquirem (o segu-
ro) para não usar, para guar-
dar o documento na gaveta. 

E quando ela precisar, 
temos que ser eficazes no 
atendimento. 

Por isso, nossa equipe 

FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Aniversariantes do mês é celebrado pela Amazônia

VALORIZAÇÃO. Cada “aniversário” de empresa dos funcionários é lembrado em postagens em redes sociais, além dos aniversariantes do mês

tem que estar pronta e pre-
parada. Meu lema é: ‘cuidar 
dos nossos para que eles 
possam dos outros’”.

O ramo corretora de 
seguros, como mencionou 
Ramalho, comercializa um 
produto que as pessoas não 
desejam usar, querendo 
apenas estar resguardados. 

Mesmo assim, a Amazônia 
mantém funcionários que 
estão há mais de 10, 15 e 20 
anos – em uma cidade que 
registra alta rotatividade 
nas empresas.

“Estudos de Psicologia 
Positiva destacam que há 
empresas criando uma es-
pécie de ‘diretoria da felici-

dade’, no qual trabalham as 
emoções das pessoas. É um 
sistema que a gente bus-
ca implantar na Amazônia, 
com momentos de descon-
tração, reunido todos tanto 
para aprender, quanto para 
conversar outros assuntos, 
fortalecendo essa interação 
e tornando todos mais pro-

dutivos”, completa Zé Ra-
malho.

Definitivamente, o 
modelo adotado pela Ama-
zônia Seguros precisa ser 
implantado com maior in-
tensidade, sendo replicado 
em diferentes ramos de ati-
vidade em Sinop e em Mato 
Grosso.

US$ 1,4 bilhão para o conti-
nente sul-americano, mar-
cando um expressivo cres-
cimento de 53% em relação 
ao ano anterior. Com a nova 
rota esse potencial irá au-
mentar ainda mais.

O projeto, que faz parte 
da agenda do Consenso de 
Brasília, tem como objeti-
vo consolidar o Brasil como 
um motor da integração 
sul-americana, aproveitan-
do um financiamento de 

US$ 10 bilhões, em parceria 
com bancos de desenvolvi-
mento regionais.

Antonio Silveira, do 
Banco de Desenvolvimento 
da América Latina e Caribe 
(CAF), destacou quatro de-
safios principais para a con-
cretização do projeto: faci-
litar o comércio, fornecer 
infraestrutura integrada, 
alinhar regulamentações e 
garantir sustentabilidade 
ambiental e social.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Dona Maria completou em setembro 28 anos de empresa, fundada em 1990
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Ceratocone afeta cerca de
150 mil brasileiros por ano
ASSESSORIA DE IMPRENSA

O Dia Mundial do Ce-
ratocone, celebrado em 10 
de novembro, busca cons-
cientizar sobre essa doen-
ça que afina a córnea e al-
tera seu formato para o de 
um cone, causando visão 
embaçada e distorcida.

Segundo o Ministério da 
Saúde, o ceratocone afeta 
cerca de 150 mil brasileiros 
por ano, principalmente 
jovens entre 10 e 25 anos. 
Além disso, o Conselho 
Brasileiro de Oftalmolo-
gia (CBO) aponta que essa 
condição é uma das prin-
cipais causas dos quase 13 
mil transplantes de córnea 
realizados anualmente no 
país.

O Dr. Antônio Sardinha, 
oftalmologista do Hospital 
de Olhos de Cuiabá (HOC), 
explica que o ceratocone 
é mais comum em jovens 
nessa faixa etária. “A doen-
ça geralmente começa no 
final da adolescência ou 
início da idade adulta, po-
dendo progredir até os 35 
anos ou estabilizar-se com 
o tempo. Em casos graves 
de alergia ocular, crianças 
podem apresentar cerato-
cone ainda na infância”.

Embora as causas do 
ceratocone não sejam 
totalmente conhecidas, 
acredita-se que envolvam 
uma combinação de fa-
tores genéticos e hábitos 
prejudiciais, como esfregar 
os olhos. “Esfregar os olhos 
com frequência pode ser 
um dos fatores desenca-
deantes da doença, já que 
isso pode alterar a curvatu-

ra da córnea,” explica o Dr. 
Sardinha.

O diagnóstico do cera-
tocone é feito por exames 
que avaliam a curvatura e 
espessura da córnea, como 
a topografia e a tomogra-
fia de córnea. Os sintomas 

DADO PREOCUPANTE. Essa é uma das principais causas de transplante de córnea
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Condição é uma das principais causas dos quase 13 mil transplantes de córnea

mais comuns incluem mu-
danças repentinas no grau 
dos óculos, especialmente 
aumento do astigmatismo, 
baixa visão que não me-
lhora completamente com 
óculos e dificuldades na 
visão noturna. “A doença 

pode afetar os dois olhos 
de forma assimétrica, ge-
ralmente com um olho 
mais comprometido que o 
outro”, esclarece o Dr. Sar-
dinha.

Para os pacientes diag-
nosticados, é fundamental 

adotar medidas preventi-
vas e realizar acompanha-
mento com o oftalmolo-
gista.

“Com o avanço do cera-
tocone, a visão pode piorar 
e os óculos deixam de ser 
eficazes. Coçar os olhos, 

por exemplo, pode agra-
var o quadro, tornando ne-
cessário o uso de lentes de 
contato ou, em casos mais 
graves, a realização de ci-
rurgias ou transplantes de 
córnea”, alerta o Dr. Sardi-
nha.


